L'importance de Cuba dans la coopération Sud-Sud



Cuba y la cooperación Sur-Sur

Par María Josefina Arce

Compte tenu des graves défis auxquels sont confrontés les pays en développement, la coopération Sud-Sud gagne en importance et constitue une opportunité de faire progresser la réalisation du Programme de développement durable à l'horizon 2030, qui vise, entre autres objectifs, à mettre fin à la faim, à la pauvreté et à lutter contre le changement climatique.

Cuba, sans aucun doute, est depuis des décennies un protagoniste essentiel de cet échange et de cet accompagnement entre pays en développement, qu'elle a également promu dans les forums internationaux et de par ses responsabilités à la tête du Mouvement des pays non alignés, entre autres. récemment du Groupe des 77 et de la Chine.

L'énorme impact de l'aide médicale cubaine sur de nombreux pays du monde est remarquable. L'ONU a souligné comme l'une des expériences marquantes de ce mécanisme l'aide du pays des Caraïbes dans la lutte contre Ebola en Afrique de l'Ouest.

Il existe une longue liste d'exemples de coopération internationale de Cuba, principe essentiel de leur politique étrangère depuis le triomphe de la révolution en janvier 1959.

Leur collaboration en matière de santé s'étend également à la formation des ressources humaines de nombreuses villes.

L'École latino-américaine de médecine, fondée en novembre 1999 à l'initiative du leader historique de la révolution cubaine, Fidel Castro, est un exemple clair de l'engagement de notre pays en faveur de stratégies de développement partagées.

Toujours à ce propos, sa contribution à l'alphabétisation dans le monde se démarque également. Leur collaboration et la mise en œuvre de la méthode "Yo sí puedo", conçue par des éducateurs cubains, ont permis au Venezuela, à la Bolivie et au Nicaragua d'être déclarés territoires sans analphabétisme, conformément aux exigences établies par l'UNESCO, l'Organisation des Nations Unies pour l'éducation, la Science et la Culture.

Sa participation à des initiatives visant à accroître la résilience aux effets du changement climatique a été active. Cuba a mis ses connaissances et ses expériences en la matière à la disposition d'autres États, notamment de nos frères caribéens.

Ainsi, les experts cubains ont contribué à perfectionner les mécanismes de réponse des pays de la région, comme la République dominicaine.

Grâce au projet Caribbean Risk Management, créé en 2004 par le Programme des Nations Unies pour le développement, ce transfert de connaissances a également bénéficié à la Jamaïque, à Trinité-et-Tobago et aux îles Vierges britanniques.

Malgré les limites imposées par le blocus nord-américain, Cuba n'a jamais renoncé à apporter son aide solidaire aux autres peuples et à s'engager à travailler ensemble pour une plus grande justice sociale.

https://www.radiohc.cu/fr/especiales/comentarios/365154-limportance-de-cuba-dans-la-cooperation-sud-sud



Radio Habana Cuba